
1 

 

令和 4年度 第 11回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 9回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 3月 6日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

  大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  1 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 10 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

会長あいさつ 

  春を感じられる季節となってきた。3/11（土）の誰でもコンサートではお世話になります

が、よろしくお願いします。  

 

２ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

   ・令和５年度かわせみ祭について 

    柳→参加団体の募集をかけたところ、今回、新たに参加する団体が増えた。舞台発表：立

川八小 Coro Colore、レクイエムを歌う会、ラウレア、ホク 作品展示：砂川水墨友の会

が新たに参加することになっている。今後、広報誌で公開教室の日程を周知する。今回は
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2 月に説明会を開催しなかった。舞台発表は 5 月に調整会議を行う予定となっている。 

   ・令和５年度寿教室について 

    柳→今回お配りした日程表に沿って行う予定となっている。来年度は大きな行事としてバ

ス研修がある。 

    根本→若葉寿教室のコーラスの講師がお亡くなりになった。大変残念である。 

    柳→広報の 3/10 号で募集が始まる。 

   ・地域学校協働本部事業について 

    山田→3/4（金）に、第九中学校で学習発表会が行われた。内容は、展示と舞台発表であっ

た。3/4（金）、3/5（土）で、若葉町文化の集いを若葉会館で行った。内容は展示と舞台発

表であった。3/7（火）に若葉台小学校で 6 年 1 組主催の「立川野祭」が行われる。すず

かけホールで野菜の販売を行う。3/8（水）が放課後子ども教室の最終日となる。3/9（木）

に若葉児童館との交流会が行われる。 

    大竹委員→学校コーディネーターの仕事は 3 月中にはない。2/27（月）に、学校運営協議

会が行われた。放課後子ども教室ゆうは、来年度 8 回開く予定となっている。第 1 回目は

7 月で、じゃがいも掘りを予定している。毎年、教員の異動が 3/30、3/31 で発表される

が、今年は 3/22（水）に発表となるとのことで、3/23（木）の修了式で、異動の先生から

挨拶がもらえるとのことである。 

       

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 10 回運営協議会議事録」の承認 

 

（２）事業について 

 ・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00 

  柳→定員 50 名で、今 60 名まで募集している。別枠で第八小学校 30 名ということで学

校にチラシを渡しているが、まだ申し込みがない。そういった理由から一般の枠を 80 名

まで増やすので、チラシのご入用のかたはお申し付けください。→大竹委員→青少健の

集まりで配布したいので 50 枚欲しい。高橋委員、天野委員→1 枚持ち帰り、必要分コピ

ーする。 

  天野委員→児童館の子どもたちに声をかけたい。 

  柳→当日委員さんは 13 時に集合していただき、受付、誘導をお願いします。高松学習館

からも 4 名来る予定となっている。開会の挨拶竹内委員にお願いし、閉会の挨拶を高松

学習館の梅田委員にお願いする。 

  竹内委員→コンサートにちなみ、震災のパネルを展示しているので見ていただきたい。 

 ・令和５年度地域活性化事業について 

  ママビクス＆ベビーマッサージ 

5/2、5/9、5/16、6/6、6/13、6/20（火）13:30～14:30 
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根本→本日チラシをお配りした、→了承をいただく。募集は、今回も 8 組として、子守

ボランティアさんは今回もなしとしたい。 

  子どものおやつ作り教室 

  7/22、8/5、8/19（土）9：00～12：00 

  竹内委員→日程は決まった。詳細はこれから決める。 

 

４ 各委員より報告  

   山田→保護司会の会長をしているが、今保護司が足りなくなっている。66 才までの方で推

薦していただければと思う。 

    

   大根田→3/21（火）に、たましんＲＩＳＵＲＵホールで、子どもふれあいコンサートを予定

している。人を集めるのに、チラシ以外で何があるか決定打がなく困っている。 

 

   長原委員→3/8（水）に市民推進委員の全体会が行われた。推進委員も少なくなってきてい

るので、ボランティアしていただける方がいればお声がけをお願いしたい。 

 

   天野委員→配慮の必要なお子さんが児童館に遊びに来ている。職員とはうまくいっている

が、子ども同士でのけんかが起きている。また、中学生が毎日のように十数人来ている。い

い面があるが、悪乗りすることもある。不適切な言葉など、来館している保護者さんなどど

う思っているのかと心配している。 

 

   高橋委員→3/26（日）10:30～11:30 に、「子ども食堂支援コンサート」を予定している。申

し込み無し、入場料無料となっている。江の島公社住宅で、スマホ教え会を行った。デジタ

ルを使った実践を教えるが、元の紙ベースに戻ってしまう人もいる。今後、スマホ等を使い

たくない人をそのままにはしないというような、その人に合った方法を検討していきたい。 

 

   大竹委員→先ほどの天野委員からの配慮が必要な子に対してであるが、学童保育の経験から

言って、そういった子には時間をかけて大人が見てあげるのが大切だと思う。本日、栄町青

少健として第五小学校で挨拶運動を行った。今回は 5 年生が担当で、きちんとした挨拶をし

てくれて気持ちが良かった。3/26（日）に見守りパトロールを行う予定となっている。 

 

   柴田委員→立川市で地域学校協働活動が始まって 4 年目となっている。今、統括コーディネ

ーターとして関わっているが、どうやって進めていくか考えている。この運営協議会でもコ

ーディネーターさんが参加して、それぞれの活動を報告していらっしゃるので、地域に活動

が浸透してきていると思う。今後も引き続き情報提供を行っていただくことが大変意義のあ

ることだと思う。もう一歩踏み込んだところで、学校と地域というような、地域全体で育て
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たいという子ども像を話し合っていくのが必要な段階だと思う。→伊藤委員→今住んでいる

幸町6丁目には300世帯が住んでいるが、40～50年前にできた子ども会が今回解散になる。

（後日もう１年継続することになった。）維持が難しいからという理由とのことである。子

どもの居場所作りという意味で、この学習館で、子どもおやつ作り教室や、かわせみカフェ

を行っている。→竹内委員→今、学習館に来る子どもが少ない。安心していける場所を作る

のが大切だと思う。→大根田委員→町内で 6、7 年前に子ども会がなくなったが、2 年前に

また立ち上げた。今 45 人登録している。行事として、廃品回収と年 2 回のお祭りとなって

いる。町に合うような活動をすると子どもが集まってくる。→竹内委員→住んでいる町内の

子ども会も再開した。場を作ってあげると子どもは集まってくる。子どもたちが何が楽しめ

るか大人が頭をひねっていくのが大切だと思う。→伊藤委員→子どもたちは集まるのが好き

だと思う。集まることで自然に社会性を身につけていけると思う。→大竹委員→児童館はい

ろいろな世代が集まるということで、社会性が身につくと思う。子どもの成長段階で、いろ

いろな大人と関わっていった方がいいと思う。→柴田委員→東日本大震災直後の避難所で、

子どもが遊んでいる姿を見て、大人が明日を見る力をもらったとの話を聞いた。大人は見守

っている立場であるが、子どもを見守ることで大人の活性化につながっていると思う。 

 

   竹内委員→先日ウォークラリーに参加した。芋煮もいただいた。久しぶりに歩いて、美味し

いものを食べられて良かったと思う。いろいろな人と顔を合わせたことが良かった。3 月は

総会の準備をしている。 

 

   根本→本年度は大変お世話になりました。子どもを育てることが大人の活性化につながる、

との柴田先生のお話に感銘いたしました。 

 

   柳→敷居が高いのか、おしゃべりしずらいという理由からか。学習館に子どもがあまり来な

い。これからどうしていくか大きな課題となっている。コロナの関係で、3/13（月）からマ

スク等を緩和されることになっている。生涯学習推進センターとしては今のところ、マスク

等の指示はない。学習館内のマスクに関しての掲示ははずすことになっている。 

 

   竹内委員→この運営協議会ではマスクはどうするか。多数決で決めたい。→全員目を閉じて

挙手をした。→マスクをすることに決まった。 

 

   傍聴者の佐藤節子さん（砂川学習会地域運営協議会委員）→砂川学習館の運営協議会は、会

長、副会長が不在となっている 。出席者も少ない状況となっている。幸学習館は意見交換

が充実していると思った。砂川学習館も再開したらしっかり進めていきたい。 

    

５  その他 
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・次回の開催日：4 月 17 日（月）9:30～11：00     

幸学習館第１教室 

 


